



MIDADEN Exprés 10

Febrero 2018

Los destellos de la vida de los niños en movimiento

LOS NIÑOS SON EL PRESENTE DEL MUNDO

Con frecuencia hablamos de los niños como «el futuro de la humanidad», pero son, ante todo, «el presente». El MIDADEN considera a los niños como parte integrante de la sociedad de hoy y quiere que les sea reconocida su parte de compromiso en sus derechos y sus potencialidades. En este número nos dan testimonios vivos....

El Secretariado General

¡NOTICIAS DESDE TODOS LOS HORIZONTESES!

GABÓN: Mwana, solidarios por un mundo mejor

Los CV-AV de Gabón acaban de lanzar la celebración de su 75 aniversario. No se trata tanto de hacer balance como de acción de gracias por toda la vida desarrollada por los niños: «*Dar a un niño es darse a uno mismo... Puede crecer derecho y sus raíces serán profundas, fuertes. Lo que le damos a un niño, nos lo devolverá algún día. Lo que se le hace, él puede hacerlo. Si inflamamos sus velas con el viento de la fuerza, el valor y la integridad, navegará y sabrá afrontar la tempestad. La vida no se gana si no se la ama.*»

En esta ocasión, el movimiento gabonés ha lanzado un periódico, «*Mwana*», que relata las acciones de los niños en sus equipos, en las diócesis del país. ¡*Mwana, seamos solidarios por un mundo mejor!* Relatos, historias, temas de reflexión, juegos que van a interesar a los CV-AV gaboneses. Si queréis descubrir la historia y la actualidad del MIDADEN en Gabón, dirigiros a:

bncvav@yahoo.fr



ISLA DE LA REUNIÓN : organizarse para vivir sus sueños

En diferentes ocasiones, los participantes de la ACE de Chaudron habían señalado que los niños de familias modestas tienen poco acceso a actividades de ocio excepcionales. Han expresado su deseo de realizar una actividad, que no hubieran hecho nunca, han querido «*montar a caballo*». Se trataba de saber si ese deseo se podía realizar o no. Se han organizado para autofinanciar este sueño. La movilización de las familias, la presentación de la acción al cura, a los parroquianos y la elaboración de dulces hechos en casa, vendidos en momentos estratégicos (reuniones, salidas de misa) les permitieron concretar este deseo.

Otros niños tenían interés por visitar la estación de aguas residuales. Esto les ha hecho descubrir la importancia de separar las basuras en el hogar, para no enviar a las canalizaciones cualquier cosa...



ISLAS SEYCHELLES: Rodrigueses y Seichelenses juntos

El 5 de diciembre, la Pastoral de los niños de Port Victoria (Seychelles) acogió a una delegación de 8 niños y 8 acompañantes de la Isla Rodrigues. A su llegada, un grupo de niños seychellenses les prodigó una calurosa acogida con un canto de bienvenida a nuestro bello paraíso, con flores en las manos. Nuestros visitantes se sintieron muy bien acogidos. El objetivo de su visita de 10 días de duración a Seychelles era el intercambio de experiencias para descubrir otras



realidades y disfrutar de un momento de convivencia. En 2014, un grupo de niños y acompañantes seychellenses, habían estado en Rodrigues en el marco del encuentro del Océano Índico.

Un gran momento que hemos vivido juntos fue la celebración eucarística del jubileo de los 125 años de nuestra diócesis. Su alegría se manifestó a través de la expresión de sus rostros durante la eucaristía, así como en los bailes tradicionales, organizados tras la misa. Además, tuvimos una celebración eucarística con todos los niños de la pastoral de Seychelles, sus padres y los acompañantes. Esta misa fue considerada como la Navidad de los niños.

Nuestros huéspedes pudieron visitar el « pueblo presidente », estructura del gobierno que se ocupa de los

niños que tienen problemas socio familiares y también las residencias de personas mayores y de niños, de diferentes congregaciones religiosas. Nos hemos despedido, esperando poder continuar con estos intercambios.

SENEGAL: denunciar los malos tratos a los niños

El movimiento senegalés ha adoptado un plan trienal 2015-2018. Al final del segundo año, el consejo nacional ha señalado la puesta en marcha de objetivos prioritarios para ajustar el plan de acción. Los presentamos brevemente:

Lucha contra las violencias y la explotación de los niños. Están identificadas las personas afectadas por las violencias sufridas o ejercidas y se han llevado a cabo algunas acciones ante los padres, ante los propios niños....Sin embargo se nota un compromiso demasiado ligero por parte de los acompañantes

Promover los valores espirituales y ciudadanos: es sin duda el objetivo que cuenta con más acciones a través del recogimiento, de los tiempos de compartir, de las peregrinaciones, de las marchas nocturnas...Algunas veces ha habido falta de tiempo para la preparación y acompañantes que se ausentan

El plan de formación: en los campamentos se ha ofrecido formación a los acompañantes y a los niños animadores. Los participantes se manifiestan satisfechos, pero se desea una mayor coherencia entre los diversos programas y más participantes.



La autonomía financiera y material: es una nueva actividad importante. Ha funcionado la imaginación (venta de objetos, cenas con los antiguos...) La inexperiencia ha perjudicado la eficacia.

La preservación del medio ambiente: los árboles plantados durante el primer año están bien cuidados. Los niños han querido descubrir nuevas prácticas como la acuicultura, la clasificación de residuos, la limpieza de lugares públicos...Una forma de luchar contra la insalubridad

En conclusión : los responsables señalan la urgencia de redoblar los esfuerzos para algunos objetivos (maltrato y autonomía financiera) y conseguir los resultados esperados.

ISLA MAURICIO: la necesidad de ser respetados

El 2 de diciembre, los niños y acompañantes del movimiento ACE /ACA de Isla Mauricio han celebrado la Convención de los derechos de los niños. Reunidos en Pailles, los niños acudieron provistos de paneles que mostraban sus frases, los dibujos de su vida en relación a sus derechos y sus responsabilidades. Para llegar a esta jornada, los niños habían preparado su reflexión, utilizando la pedagogía de la Acción Católica.

Ver: ¿Conoces tus derechos? ¿Son respetados?

Reflexionar: ¿Por qué son respetados o por qué no? ¿Es eso bueno o no?

Actuar: ¿Qué puedes hacer para que sean respetados para ti y para todos los niños?

Los niños tienen sed de vivir en familia y de tener una educación de calidad. Han denunciado sus sufrimientos, sus descontentos, pero también han gritado, alto y fuerte, sus responsabilidades y sus deberes. Son conscientes que tienen capacidad de elección de sus palabras y sus actos, como ha señalado el sacerdote en la celebración.

Sus respuestas fueron enviadas a las personas e instancias concernidas



SUIZA: un millón de estrellas

La solidaridad es una palabra clave en el MADEP. Apostolado significa salir de las cuatro paredes, ir hacia el otro, actuar con el otro.



Este año, por ejemplo, hemos elegido, entre otros, el camino del SERVICIO, de la ESPERANZA y de la TERNURA, como propone el Papa Francisco.

En esta dinámica, hace 10 años que nos hemos asociado a la Caritas-Vaud para la acción «un millón de estrellas». Desde la plaza S. Laurent a la catedral y finalmente en las escaleras de Notre Dame de Lausana, año tras año, desafiando el frío y la nieve, los niños no faltan a esta cita. En los equipos del MADEP este cuadro toma forma y se reproduce. Este año, para señalar los 75 años de la CARITAS-VAUD, se decidió escribir con todas sus letras CARITAS, que quiere decir AMOR. Cada vela significaba un pensamiento para los más desfavorecidos, para aquellos o aquellas que se quedan solos durante las fiestas,

para decir «pienso en ti», para iluminar el corazón de aquellos que no tienen esperanza, para agradecer a los voluntarios que dedican su tiempo al servicio de los que sufren... 1 millón de estrellas significa también un millón y más de oraciones y de acción de gracias que llegan a Dios.

Los viandantes han podido descubrir este cuadro en los escalones de Notre Dame en Lausana.

GUINEA CONAKRY: ¡no abusemos de lo digital!

El deseo del MIDADEN GUINEA en el transcurso de este año jubilar era ser una organización de referencia en Guinea, volver a los niños actores de su propio desarrollo, valorando sus derechos y sus deberes. Para ello se promueven valores esenciales:

Alegría: respeto a uno mismo y a los demás, espíritu de equipo y respeto a la diversidad

Valentía: darse sin contar el servicio prestado al débil, valorar la complementariedad

Caridad: saber dar lo que tenemos de bello y compartir la vida y la cotidianidad.

Los acontecimientos que conciernen a los niños son ocasiones *para* que el movimiento se manifieste: fiesta del MIDADEN, mes de los niños, día del niño africano... Por último, en 2017, el movimiento ha ayudado a los niños a usar y no abusar de las tecnologías digitales.



PERÚ: testimoniar nuestros compromisos ante Francisco



Después de las asambleas locales, se celebró la asamblea nacional del MANTHOC, del 9 al 14 de enero pasados. Su tema fue: «*Recapitulación de los 42 años de reflexión, acción y rol organizado, a partir de la experiencia de los NATS (Niños y adolescentes trabajadores) y a favor de todas las infancias.*» Hemos tenido un espacio de formación, compartiendo las experiencias y las culturas de cada una de nuestras realidades; hemos evaluado, planificado nuestras acciones y elegido a los nuevos delegados nacionales y colaboradores...

Los niños y los adolescentes trabajadores han tenido la gran alegría de participar en los diferentes lugares de encuentro con el Papa Francisco, el 18, 19 y 20 de enero. Pudimos entregarle nuestra carta para transmitir nuestro sentimiento en tanto que MANTHOC y para que pueda conocer nuestra misión pastoral como movimiento...



NOTICIAS DE TODAS PARTES

Le défi de l'amitié



Participe au défi de l'amitié ! Réalisez un texte poétique rimé, sous forme de chant, de recette de cuisine, de prière, d'une lettre à un copain... et/ou un dessin que tu crées seul ou avec des copains. Le thème est : L'amitié, c'est quoi, c'est qui pour toi ?!

Les créations sélectionnées (textes et dessins) seront publiées dans un livret qui sortira en septembre 2018. L'idée est de montrer à un maximum de personnes, enfants, jeunes et adultes à quel point vos amis sont importants dans vos vies.

Alors mets-y tout ton cœur et propose à un maximum d'amis de relever le défi ! Chaque participant au défi recevra un petit cadeau surprise 100% amitié.

de Francia

¿Qué es la amistad para ti? La ACE lanza una llamada a todos los niños para revelar el desafío de la amistad, escribiendo un poema, una carta a un compañero, un dibujo, una canción o incluso una...receta de cocina ¿Y si participáis? Dirigid vuestras propuestas a

sgmidade@gmail.com que las hará llegar...

de Brasil



El movimiento de los niños y adolescentes (MAC) ha publicado una antología de la historia del movimiento desde su creación, hace 45 años «*Educación popular y evangelización liberadora con los niños y adolescentes*» Una bonita manera de transmitir estas experiencias a los niños de hoy.



de Quebec

Los niños de la parroquia Saint-Sauveur celebran la Navidad. Proviene de familias de Oriente Medio



La foto de Corea

debíamos publicar en el número 9 de diciembre de 2017.

Un afortunado error de fotografía nos ha permitido descubrir que quedan aún brotes del MIDADEN en Vietnam, en la diócesis de Da Nang. No teníamos noticias tuyas desde hacía más de 40 años

La foto de los jóvenes de la diócesis de Da Nang



Esperamos vuestras noticias en: sgmidade@gmail.com

Enviadnos mensajes sobre los acontecimientos importantes vividos por los niños en vuestros países